



COLEGIO DOMINGO EYZAGUIRRE
SEDE EL BOSQUE
ASIGNATURA: LENGUAJE Y COMUNICACIÓN
PROFESOR (a): PAOLA VÁSQUEZ SALAS

Guía Pedagógica N°7 **(Evaluación formativa)**

Nombre:	Curso: octavo C
Fecha inicio:	Fecha Presentación:

Descripción Priorización Curricular MINEDUC

Unidad	Unidad 1
Objetivo Aprendizaje	Leer y comprender texto narrativo (OA8)
Habilidades a evaluar	Comprender-analizar-aplicar.
Contenido	Texto narrativo (cuento policial)

Hola, espero que cada uno de ustedes se encuentre muy bien junto a su familia.
En esta oportunidad vas a leer textos narrativos, debes leer muy concentrado (a).

Sabías que...

El **cuento policial**, o **cuento policíaco**, es una narración que gira en torno a un delito y a la búsqueda de sus responsables. ... En los **cuentos policiales** clásicos, un detective astuto y prudente es el encargado de resolver el misterio de un crimen, el cual suele parecer imposible de resolver en un primer momento

Opinión: Idea, juicio o concepto que una persona tiene o se forma acerca de algo o alguien.

Argumento: Se trata del **razonamiento** que se utiliza para demostrar o probar una proposición o para convencer a otra **persona** de aquello que se afirma o se niega

Te invito a escribir este recuadro en tu cuaderno de Lenguaje y Comunicación

La piscina

El hecho ocurrió en la mansión de la familia Jiménez. Esa mañana de abril encontraron al dueño, el señor Jiménez, muerto en la piscina vacía. Al llegar el inspector, la señora Jiménez, le salió al encuentro y le manifestó que su marido tenía la manía de nadar por las noches y que esa noche precisamente había intentado hacerlo, pero que debido a la oscuridad no vio, ni tampoco se acordó que la piscina había sido vaciada para su limpieza de rutina. El inspector se dirigió a la piscina y observó en la orilla unas sandalias negras, un reloj de oro, una libreta de notas, una cajetilla de cigarrillos, un encendedor, una bata blanca y una copa de champagne semivacía, decidió bajar al fondo de la piscina y observó que el cadáver estaba boca abajo, con los brazos levemente separados del cuerpo y las piernas juntas, además notó que había vidrios junto al cuerpo. El inspector continuó investigando, se dirigió al estudio donde observó retratos de la familia. En muchos de ellos se veía que el señor Jiménez era un individuo delgado, rubio, de cabellos muy cortos, bigotes delgados, que usaba lentes y tenía una manera muy sobria de vestir. En otras, observó que era aeromodelista. Además, vio los trofeos que el señor Jiménez había ganado en campeonatos de clavado y nado estilo mariposa y libre. El inspector infirió de sus observaciones que se trataba de un asesinato..

Después que leíste y comprendiste el texto, estás preparado para responder las siguientes preguntas recuerda escribir con letra clara y cuida tú ortografía.

1. ¿Qué tipo de texto es que acabas de leer? ¿Por qué?

2. ¿Cuál es la pista clave para desentrañar el misterio de la muerte del señor Jiménez?

3. Explica con tus palabras por qué este texto se trata de un asesinato

4. ¿Por qué se puede descartar que fue un accidente?

5. Si tú fueras el detective, formula tres preguntas que le harías a los hijos del señor Jiménez

Lee el siguiente texto

La manzana asesina

Érase una vez, un pequeño pueblo llamado San Pedro de los Vinos. En él, la comisaría de su pequeño cuerpo de policía se encontraba de luto, pues recientemente había fallecido el comisario jefe, Ernesto Perales.

Aunque era un hombre mayor, su muerte sorprendió a muchos, lo que hizo que el dolor se embargara mucho más. Pero la oficial de policía Alicia Contreras no se creía el cuento de que había muerto durmiendo en su hogar, tranquilamente.

—Yo no me creo esa versión —decía Alicia a sus compañeros.

—Era un hombre mayor. Tiene a su familia, le debemos respeto a su memoria y su descanso Alicia —le replicó Daniela, una de las compañeras. Sin embargo, otra oficial, Carmen Rangel, escuchaba con cierto interés las teorías de su compañera Alicia. A ella, tampoco le parecía muy correcto el relato de la muerte del comisario Perales. Ambas se dispusieron a hablar con la forense encargada, que no tuvo problema en, antes de que el cuerpo fuese enterado, hacerle una autopsia.

Cuando esta autopsia fue realizada, se llevaron una gran sorpresa. Aunque el

comisario Perales era un ávido consumidor de manzanas, la sorpresa fue que en su estómago tenía manzanas, pero envenenadas con cianuro, ¿pero quién era la Blancanieves de esta historia?

— ¿Pero quién lo ha matado? —preguntó Carmen, exaltada.

—Yo creo saberlo.

Recientemente, Daniela había tenido un hijo. Ella nunca dijo quién era el padre, ni tampoco fue un tema de importancia.

Algunos de los compañeros, habían afirmado que su hijo tenía un gran parecido al comisario Perales, algo que habían tomado como una cortesía.

—¡Has sido tú quien le ha matado! —le gritó Alicia a Daniela. Esta última, sacó su arma y sin mediar tintas le disparó, sin conseguir matarla. Los demás compañeros le dispararon a Daniela, que después de ser detenida y llevada al hospital, confesó su crimen pasional.

1. ¿Cuál fue la pista principal para descubrir el asesinato?

2. Explica con tus palabras el final del texto

3. Serías capaz de matar a una persona por amor ¿Por qué?

4. Crees que las personas **NO** toman conciencia, de las consecuencias que pueda traer una mala decisión ¿Por qué?
